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1 

Jahresversammlung 2022 in Münchenstein 

Monika Lichtin bedankt sich bei ihren Kolleg:innen im Kanton BL für die ausgezeichnete 
Organisation der Jahresversammlung 2022 sowie das reichhaltige Programm, welches auf 
grossen Anklang gestossen ist und den Kolleginnen und Kollegen viel Gelegenheit zum Austausch 
geboten hat. 

 

Assemblée annuelle 2022 à Münchenstein 

Monika Lichtin remercie ses collègues du canton de BL pour l'excellente organisation de 
l'assemblée annuelle 2022 et le riche programme, qui a été très bien accueilli et a donné aux 
collègues de nombreuses opportunités d'échange. 

 

2 
Tätigkeitsbericht des Vorstands 
Der Vorstand hielt während der Berichtsperiode insgesamt 8 Sitzungen ab, wovon zwei in 
persönlicher Präsenz in Biel und in Chur sowie sechs in Form von Videokonferenzen, um der 
Agenda-Planung aller Vorstandsmitglieder gerecht zu werden.  

Aufgrund der aktuellen Zusammensetzung des Vorstandes sind praktisch alle Regionen unseres 
Landes sowie zwei Frauen im Vorstand vertreten. Das Ziel ist es, den Kontakt zu allen Schulen, 
die Mitglieder der Konferenz sind, sicherzustellen und – im Rahmen unserer Möglichkeiten – 
deren teilweise auch spezifischen Themen, die jedoch von Interesse für die Allgemeinheit sein 
könnten, zu behandeln. Um die Kontakte zu unseren Schulleitungskolleg:innen zu fördern, will 
der Vorstand wieder versuchen, einen Teil seiner Sitzungen als Gast in verschiedenen FMS 
abzuhalten. 

Zudem hat der Vorstand begonnen die Dokumentenablage sowie das Archiv der KFMS auf 
elektronischer Basis zu ordnen. 

 

Anerkennungskommission 
Die Anerkennungskommission besteht aktuell aus neun Kommissionsmitglieder und zwei 
Personen der Geschäftsstelle der EDK. Die KFMS ist mit Martin Hemmi und Olivier Mermod in 
der Anerkennungskommission vertreten. Claudio Del Don, welcher seit 2019 das Präsidium 
innehat, nimmt dieses mit Zustimmung der EDK bis Ende der Legislatur im Herbst 2024 weiterhin 
wahr, obwohl er aufgrund einer beruflichen Veränderung per Ende 2021 aus der KFMS 
zurückgetreten ist.  

Gesamthaft müssen 523 Dossiers nach dem neuen Reglement validiert werden. 



 
 

Seit 2021 sind die Überprüfungen nach dem neuen Reglement im Gange, so dass die Kommission 
vor allem mit den Prüfungen von Schulanerkennungen nach dem neuen Reglement und der 
Diskussion um Unsicherheiten sowie kantonalen Unterschieden beschäftigt war. Sandra 
Deslarzes hat in dem Zusammenhang eine Umfrage unter den FMS lanciert, um Unterschiede 
und Gemeinsamkeiten bei der Umsetzung transparent zu machen, und den Schulen als 
Unterstützung bei der Umsetzung zur Verfügung zu stellen.  

 

Praktika in anderen Sprachgebieten und Austauschplattform 

Durch die Vermittlung von Movetia hat eine Gruppe von Jungunternehmer:innen dem Vorstand 
ihr Produkt «Swilingua» (www.swilingua.ch), eine Plattform, welche den Sprachenaustausch von 
Schüler:innen der Sekundarstufe II vereinfachen sollte, vorgestellt. Da die Vermittlung über 
dieses Angebot zu funktionieren scheint, hat der Vorstand entschieden, der 
Generalversammlung im September 2023 die Einstellung der kaum genutzten eigenen Plattform 
«horizont-e» und dafür die Bewerbung der Nutzung von Swilingua auch für FMS-Absolvent:innen 
vorzuschlagen. 

 

VSG 

Da weder die Präsidentin noch andere Vorstandsmitglieder die KFMS an der Jahresversammlung 
2022 des VSG vertreten konnten, hat die Präsidentin der Versammlung eine Grussbotschaft 
zukommen lassen, welche positiv aufgenommen wurde.  

Der Vorstand pflegte den Austausch mit dem für die FMS zuständigen und nun zurücktretenden 
Andreas Egli und dankt ihm für die gute Zusammenarbeit. 

 

Activités du comité directeur 

Durant l’année, le comité directeur a tenu 8 réunions, dont 2 en présentiel à Bienne et à Coire 
comme aussi 6 par vidéo-conférences respectant les agendas des membres du comité.   

En raison de la composition personnelle du comité directeur quasiment toutes les régions de 
notre pays sont représentées ainsi que 2 femmes. Nous avons pour but d’assurer et de maintenir 
le contact avec toutes les écoles membres de notre conférence et – selon nos capacités – de 
traiter leurs thèmes particuliers, qui sont de facto intéressants pour la collectivité. Pour favoriser 
les contacts avec nos collègues dans les directions, le comité directeur va tenter de se réunir à 
nouveau directement sur les sites des diverses ECG. 

En outre le comité directeur a commencé de ordiner la documentation comme aussi l’archive de 
la CECG sur une base électronique. 

 



 
Commission de reconnaissance  

La commission de reconnaissance est actuellement composée de neuf membres de la 
commission et de deux personnes du secrétariat de la CDIP. La CECG est représentée au comité 
de reconnaissance par Martin Hemmi et Olivier Mermod. En accord avec la CDIP, Claudio Del Don 
tiendra la présidence qu’il assure depuis 2019 jusqu’à la fin de la législature en automne 2024 
bien qu’il ait démissionné de la ECG à cause d’un changement professionnel.  

Au total, 523 dossiers doivent être validés selon le nouveau réglement. 

Depuis l’année 2021 les approbations des premiers dossiers sur la nouvelle base réglementaire 
sont en course. Ensuite, la commission s’est surtout attelée à la vérification des dossiers de 
reconnaissance des écoles et aussi à la discussion sur des incertitudes et des différences entre 
les cantons.  

Pour soutenir les ECG dans la réalisation du nouveau règlement, Sandra Deslarzes a diffusé une 
enquête aux ECG qui permettra de comparer les différences et les ressemblances de déclinaison 
du règlement. Ces résultats seront à disposition des écoles.  

 

Stages dans une autre région linguistique et plateforme d’échanges 

Grâce à l’entremise de la Movetia un groupe des jeun/es chefs d’entreprise a présenté leur 
produit « Swilingua » (www.swilingua.ch) – une plateforme qui devrait faciliter l’échange 
linguistique aux étudiant/es du niveau secondaire II – au comité directeur. Due à l’impression 
que la médiation parmi cette offre sembler à fonctionner, le comité directeur a décidé de 
proposer à l’assemblée générale de cesser la propre plateforme «horizon-s», qui n’était presque 
jamais consultée et de la remplacer par Swilingua aussi pour les élèves des ECG. 

 

SSPESS 

Car né la présidente né autres membres du comité pouvaient être présente/s à l’assemblée 
annuelle 2022 du SSPES la présidente a envoyé une message de salutation qui était estimée du 
façon positive par l’assemblée. 

Le comité a entretenu des échanges avec Andreas Egli, le responsable pour les ECG et au vue de 
sa retraite de cette fonction le comité lui remercie de la bonne collaboration. 

 
 
 
 
 
 



 

3 
Impulstagung der KFMS 2023 
Die Impulstagung vom 18.01.2023 fand in Biel unter dem Thema «aVenir - Berufschancen von 
FMS-Absolvent:innen unter den Aspekten von Mehrsprachigkeit und kulturellen Erfahrungen» 
statt. Es haben 44 Mitglieder der KFMS und einige FMS-Lehrpersonen mit Spezialaufgaben an 
einem anregenden Programm mit Vorträgen u.a. durch Isabel Chappuis, Gesprächsrunden und 
einer Führung durch den «Switzerland Innovation Park» teilgenommen. 

 

Journée de lancement de la CEGC 2023 
La journée de lancement au thème « aVenir - les chances professionnelles pour les diplômé/es 
des ECG sous les aspects du plurilinguisme et des expériences culturelles » avait lieu au 
18.01.2023 à Bienne. 44 membres de la CECG comme aussi quelques enseignantes des ECG ont 
participé au programme inspiratoire avec des exposées entre autres par Isabel Chappuis, des 
tables rondes et une visite guidée au «Switzerland Innovation Park». 

 
4 
Zusammenarbeit mit der ZEM 
Die KFMS wurde durch Monika Lichtin - oder Stefan Balsiger in Stellvertretung - im ZEM-Beirat 
sowie durch Olivier Mermod in der Resonanzgruppe und durch Claude Vauthey in der 
Arbeitsgruppe «Gemeinsames Prüfen» vertreten. Aufgrund seines neuen Leistungsauftrages hat 
das ZEM anstelle der Resonanzgruppe die Netzwerkgruppe zum Austausch der Schulen auf 
Sekundarstufe II ins Leben gerufen, an der Monika Lichtin und Thomas Müller teilgenommen 
haben. 

Folgende ZEM-bezogene Themen haben Eingang in die Diskussionen des Vorstandes gefunden. 
 Tätigkeitsprogramm 2023 
 Evaluationsprojekte zum Thema «Digitaler Wandel» 
 Bericht zum Thema «Gemeinsames Prüfen» 

 

Collaboration avec le CES 
La CECG était représentée par Monika Lichtin – ou Stefan Balsiger comme suppléant - dans le 
Conseil du CES, avec Olivier Mermod dans le groupe de résonance et Claude Vauthey dans le 
groupe de travail « Evaluations en commun ». Avec le nouveau mandat des prestations le CES a 
démarré le groupe d’échange entre les écoles secondaires II (remplaçant le groupe de résonance) 
à laquelle Monika Lichtin avec Thomas Müller ont participé. 

Ils ont traité les sujet suivants concernant le CES: 
 Programme des activités 2023 



 

 Projets d’évaluation au sujet de la « transformation numérique » 
 Rapport au thème « examiner au commune »  
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Schweizerische Mittelschulämterkonferenz (SMAK) 

Der Vorstand, vertreten durch die Präsidentin oder den Vizepräsidenten, verfolgt regelmässig die 
Tätigkeiten der SMAK, indem er an deren Treffen und der Jahrestagung, welche am 
16./17.11.2022 stattfand, teilnimmt. Es wurden die folgenden Themen behandelt: 
 Stand des Projekts «Weiterentwicklung gymnasiale Maturität» 
 Nachteilsausgleich bei den Sprachprüfungen 
 Digitalisierung 
 Laufbahn- und Studienberatung 

Der Vorstand der KFMS hat die SMAK seinerseits über folgende Themen orientiert: 
 Umsetzung des Rahmenlehrplanes in den Kantonen 
 Rahmenlehrplan und Fachmaturität Pädagogik 
 Grundsatzüberlegungen zum prüfungsfreien Übertritt mit einer Berufsmaturität an die PH 

(Studium Primalehrperson) 
 

Conférence suisse des offices de l’enseignement secondaire II formation 
générale (CESFG) 

Le comité, représenté par la Présidente ou le Vice-Président, suit régulièrement les activités de 
la CESFG en participant à ces rencontres et l’assemblée annuelle qui s’est tenue au 16 et 
17.11.2022. Les discussions ont été centrées avant tout sur les sujets suivants : 
 l’état du projet « développement de la maturité gymnasiale »  
 la compensation des désavantages aux examens de langue 
 la digitalisation 
 le conseil de carrière et des études 

De sa part le comité directeur de la CECG a orienté la CESFG sur les thèmes suivants : 
 la réalisation du plan cadre d’étude dans les cantons 
 le plan cadre d’étude et la maturité spécialisée pédagogique 
 son engagement pour la reconnaissance de la maturité spécialisée pédagogique par les HEP 
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Dank 

Auch mein drittes Jahr der Präsidentschaft war für mich ein sehr intensives und spannendes Jahr. 
Die Neukonzeption der Jahrestagung (von der Arbeitstagung zur «Impulstagung») und die 
Auseinandersetzung mit den politischen Debatten zur Bildungssystematik prägten das Jahr.  Die 
gute Zusammenarbeit mit meinen Vorstandskolleg:innen in den intensiven Arbeitsphasen ist 
unerlässlich und sie hat auch in diesem Jahr bestens funktioniert. Dafür bedanke ich mich sehr. 
Ich habe die persönlichen Begegnungen mit dem Vorstand, diversen Gremien und den KFMS-
Mitgliedern sehr geschätzt. Ihnen und allen Mitgliedern der KFMS wünsche ich weiterhin alles 
Gute. 

 

Remerciements 

Aussi la troisième année de ma présidence était pour moi une année très intensive et 
intéressante. Cette année était marquée par la nouvelle conception de la « séance du travail » 
en « journée de lancement » comme aussi par les débâtes politiques autour des divers 
thématiques concernant la formation. Une bonne collaboration avec mes collègues du comité 
directeur est essentielle et a fonctionnée aussi pendant cette année de la façon exceptionnelle. 
Je me remercie de tout cœur. J’ai bien estimé les rencontres avec le comité, avec d’autres 
comités et avec les membres de la CECG. Je transmets mes meilleurs vœux à eux ainsi qu’à tous 
et toutes les membres de la CECG. 

 

 

Im Namen des Vorstandes KFMS/Au nom du comité directeur CECG 

Monika Lichtin, Präsidentin/Présidente  

 

September/Septembre 2023 

 

En cas de doute, le texte allemand fait foi. 


